

Desarrollo y Sociedad

ISSN: 0120-3584 ISSN: 1900-7760

revistadesarrolloysociedad@uniandes.edu.co

Universidad de los Andes

Colombia

## **Nota Editorial**

Desarrollo y Sociedad, núm. 90, 2022, Enero-, pp. 7-8 Universidad de los Andes Bogotá, Colombia

Disponible en: https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=169170259001



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



Sistema de Información Científica Redalyc

Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

## Nota editorial

En esta ocasión, estamos lanzando el número 90 de la *Revista Desarrollo y Sociedad*, con seis artículos de actualidad y relevancia regional, que estamos seguros de que serán de utilidad para los investigadores, los tomadores de decisiones y el público interesado en los distintos temas que entregamos.

El primer artículo, llamado "The value of longevity: An international analysis", es autoría de Gabriel Martínez, adscrito al Instituto Tecnológico Autónomo de México. En este estudio, se estima el valor económico de incrementos en la duración de la vida en varios países. Su autor incluye en la estimación el efecto de la edad sobre el consumo, las ganancias y la mortalidad. Presenta nuevos hallazgos, comparando el ingreso de los países. Ahora que estamos superando la pandemia causada por el SARS-CoV2, estos datos son de interés público.

El segundo artículo se intitula "The effect of crime on adolescent fertility in Colombia" y es resultado del trabajo de Laura V. Urrego Ospina (Universidad de Rennes, Universidad del Tolima e Infibagué) y Deici A. Giraldo Hurtado (Inrae, Université Bourgogne Franche-Comté). En él, las autoras evalúan la hipótesis de que el crimen violento reduce la esperanza de vida, lo que conduce a tomar decisiones tempranas sobre la tenencia de hijos. Ellas encuentran que el crimen tiene un efecto positivo sobre la fertilidad entre adolescentes mujeres de 15–19 años en Colombia. Varias implicaciones de política surgen de sus hallazgos, que contribuyen a la discusión sobre las necesidades de educación y de fortalecer las instituciones.

Los siguientes dos artículos exploran el desempeño de las empresas. En el tercer artículo de la revista, Iván Valdés de la Fuente (Universidad de Tarapacá) y Gonzalo Escobar Elexpuru (Universidad Andrés Bello) presentan un trabajo al que denominaron "Is it rational for a large-retailer to sell an own-brand product similar to the branded product of a large manufacturer? A vertical product differentiation model". En este artículo, los autores analizan las condiciones en las cuales las grandes cadenas deciden entrar a ofrecer productos de marca propia. Un hallazgo interesante, entre los varios que presentan, es que el mercado parece segmentarse y las marcas originales no se ven afectadas por esta oferta adicional, aunque sí se pueden afectar los precios agregados.



El cuarto artículo, también dedicado al análisis del desempeño empresarial, intitulado "Índice de eficiencia técnica de las empresas de Perú", es autoría de Mario D. Tello, de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Allí, investiga el grado de ineficiencia técnica de las empresas peruanas, en 25 regiones y diez sectores productivos. El autor muestra que es relativamente fácil mejorar la eficiencia de las empresas con pocos esfuerzos, si se orientan adecuadamente.

Los últimos dos artículos de este número son de análisis macroeconómico. El quinto se denomina "El presupuesto general de la nación: una aproximación a las partidas de transferencias e inversión", autoría de Ligia A. Melo Becerra, Jorge E. Ramos Forero y Camilo Gómez, todos ellos del Banco de la República (Colombia). En su trabajo investigativo, analizan a profundidad los componentes de transferencias e inversión, los cuales pueden llegar a representar el 60 % del presupuesto general, con lo cual detectan una gran inflexibilidad, especialmente, por limitaciones de tipo legal.

Finalmente, Matías Mancini (Universidad Nacional de La Plata), Federico Jelinski y Pablo Lavarello (Centro de Estudios Urbanos y Regionales) presentan el artículo "Diversidad productiva, sectores difusores de progreso técnico y desempeño regional en Argentina entre 2008 y 2018". Los autores analizan el efecto de la diversificación productiva sobre el desempeño económico del país, a partir de lo cual muestran que la diversificación relacionada tiene impactos positivos en empleo y salarios, mientras que la diversificación no relacionada da resiliencia al empleo ante contracciones macroeconómicas.

Invitamos pues a nuestros lectores a disfrutar de estos trabajos, seleccionados para este número. Recuerden que la revista está disponible en formato gratuito y diferentes presentaciones, en nuestra página web https://revistas.uniandes.edu.co/journal/dys.

Solo resta agradecer, primero, a los autores por sus contribuciones y, segundo, a los revisores anónimos que apoyaron el proceso e hicieron que los artículos se adaptaran de la mejor manera a los estándares de la revista.

Jorge Higinio Maldonado Editor *Revista Desarrollo y Sociedad*